
福井市ＰＴＡ連合会座談会 

テーマ：「市Ｐ連」って何？ 
福井市ＰＴＡ連合会（市Ｐ連）とは何をする組織なのか？いったい市Ｐ連って？と、疑問に思う方も

少なくないのではないかと思います。そんな思いを抱きながら、今年度市Ｐ連の役員になられた方々にお

集まりいただき、「市Ｐ連って何？」をテーマに、橋詰会長、矢谷総務委員長を囲んで、座談会を開催し

ました。会議の場とは違った、みなさんの本音のトークを聞くことができました。 

 

７月１５日（日） 午前 9：00～ 

福井市 おさごえ民家園にて（旧城地家）にて座談会開始！ 

 

 

司会 皆さん暑い中お集まりいただきありがとうございます。今年度の市ＰＴＡ連合会の

活動が始まって少し経ちますが、今日はブロック長、女性代表の方に集まっていただき、市

ＰＴＡ連合会の活動について、ざっくばらんな意見交換ができればと思っています。 

 

まずは自己紹介   
橋詰 みなさんまずは簡単な自己紹介をお

願いできますか？ 

Ｃ村上 足羽第一中学校の村上です。小学

校の単Ｐ役員を経て、中学校の役員にその

ままお声がかかり、断り切れない性格もあ

り、引き続き役を引き受けました。 

Ð 藤田 円山小学校の藤田です。私は専業

主婦で、家ではおばあちゃんのお世話をし

ています。仕事をしていないので、社会との

繋がりが薄いこともあり、誘われてＰＴＡ

の役員を引き受けたことで、学校や地域と 

  



の繋がりも広がりました。ＰＴＡ活動はや

ってみると良かった！と思えるから、他の

人も積極的に参加するといいのに・・・と思

いますね。 

Ｅ杉原  鶉

小学校の杉

原です。小さ

い学校なの

で、役員は固

定されてい

ますね。一度

役員を引き

受けると長

くなります

ね。 

Ａ波多野 進明中学校の波多野です。役員

を引き受けた時点から、次の役員探しが始

まるといっても過言ではありません。ＰＴ

Ａで何が大変って、次の役員を見つけるこ

とが一番大変です。 

Ｂ三上 清水南小学校の三上です。うちの

単Ｐは役員を投票で決めます。小さい学校

なので、３～４票集まっただけで役員当選

です。お母

さ ん 同 士

の 繋 が り

の強さが、

役 員 決 め

に も 反 映

さ れ る 傾

向にありますね。 

Ｄ福田 円山小学校の福田です。単Ｐ役員

はもう９年？１０年？友達に飲み会に誘わ

れて行ったところ、これがＰＴＡ執行部の

飲み会で、役員を引き受けることになりま

した。 

 

Ａ鈴木 進明中学校の鈴木です。単Ｐ役員

の先輩からの誘いで、こんなこと言うと怒

られるか

もしれま

せんが、

最初はや

る気なか

ったんで

す。でも、

引き受けたからにはしっかりやらなきゃ！

って思うようになりましたね。 

橋詰 明倫中学校の橋詰です。地区の子ど

も会育成会の役員を引き受けていたり、地

域の役もいろいろ受けています。その関係

で休みなしですね。 

矢谷 清水西小学校の矢谷です。単Ｐの役

員決めで、公平にするためにくじ引きにし

よう！と提案して、自分で当たりくじを引

きました！！Ｂブロックの総勢９０名も集

まるような会議で、何の前振りもなく挨拶

をさせられたところから、市Ｐの活動が始

まってます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



市Ｐ連の活動に 

ついての予備知識 
司会 みなさん、それぞれ事情があります

ね。ところで、市ＰＴＡ連合会の役を受ける

にあたり、どんな活動をするかご存知でし

たか？ 

 

Ｃ村上 市Ｐの役があたるからこれも断り

切れず引き受けました。十分わかって引き

受けたわけではないですね。 

Ｂ三上 わかるも何も投票で決まったので。

だからブロック長の榎波さん、単Ｐ会長の

石川さんとはスクラム組まないとこなせな

いと思っています。 

Ｅ杉原 来年はブロックの事務局校なので、

お手伝いをしてくださいと言われ、お手伝

いならと思って引き受けたら、女性代表で

毎月の理事会や市Ｐの行事にも参画するこ

とになるということを知り、思っていたの

とはちょっと違っていましたね。 

 

 

 

オリエンテーション 

の役割 
司会 みなさん、役を引き受けるにあたっ

ていろいろありますね。市Ｐでは３月に新

役員、新単Ｐ会長向けのオリエンテーショ

ンを開催していますが、説明会で市Ｐの組

織や活動概略が理解できましたか？ 

 

Ｄ藤田 あの時は、常任理事って？理事っ

て？自分はどっちなの？って、そんなレベ

ルでしたね。 

Ａ波多野 あの時点でようやく自分がどう

いうポジションなのかが理解できた感じで

すね。 

 

 



司会 来年度のオリエンテーションに向け

て、矢谷さん参考になりますか？ 

矢谷 自分が初めてオリエンテーションに

参加したときは、資料渡されても何書いて

あるかよくわからないし、正直こんなもの

必要なの？って思いましたけど、今ではオ

リエンテーションは大事だと思いますね。

出来るだけ理解してもらえるよう工夫も必

要でしょうね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

研究大会について 
司会 今年度も市Ｐでは研究大会を開催す

る予定でいます。単Ｐには○○名参加お願

いしますと動員をかけています、今まで市

Ｐの役員ではなかったみなさんからみて、

研究大会についてのご意見をいただきたい

のですが。市Ｐとしても、出来るだけ多くの

方に参加してもらえるようにと、いろいろ

考えているのですが、正直参加率も高くは

ないのが現状です。橋詰会長は単Ｐのため

の市Ｐという思いが大変強いので、単Ｐの

ためになる研究大会になればと思うのです

が、みなさんいかがですか？ 

Ｄ福田 市Ｐに限らず、他のいろいろな組

織も、「去年もやってるから今年もやる」っ

ていうのが８割あって、残りの２割は「で、

今年は何をする？」っていうのが実態だと

思うんですよ。やめるより続ける方がいい

とは思うんですけど、一から改革っていう

のは難しいでしょうね。 

Ａ鈴木 僕も違う組織で「献血しましょ

う！」っていう活動しているんですけど、そ

ういう市Ｐとは違った組織がやっているこ

とを、上手く活用するっていうのもありだ

と思いますね。 

Ａ波多野 私はＰＴＡの役員は１年限りだ

と思っているんです。ただ続けるためだけ

の組織になっているのはどうかな？とも思

うんです。そうなると、今年何をするって考

えるのには時間が短すぎますよね。鈴木さ

んが言うように、他の組織の知恵や力を借

りることも視野に入れてもいいと思います

ね。 

Ｅ杉原 どうしても単Ｐの中で役員の人し

か行かないですよね。実際一般の人達にま

で声掛けしていないですからね。 

 



Ｄ藤田 研究大会に来る人が役員だけだと、

考え方とかも偏りますよね。市Ｐの役割は

いろいろな情報を単Ｐに降ろしていくとい

うこともあると思うんです。 

 

Ｃ村上 一般の会員の人が来ないなら、そ

の人たち向けの研究大会にしても、あまり

意味ないですよね。来るのが役員なら、その

人たちが何か持ち帰れるものにして、それ

を単Ｐの活動に活かしていけばいいことで

すから。 

矢谷 どうせならみんなで楽しめるものが

いいなぁとも思うんです。ただ、楽しむだけ

っていうのもどうか？とも思うし。 

橋詰 単Ｐから会費もらって運営している

市Ｐですから、単Ｐの活動が充実すること

が何より一番だとは思っているんですよ。

研究大会っていう名前も変えてもいいとは

思っているんです。 

 

 

司会 みなさんいろいろなご意見ありがとうございました。ここで何か結論が出るという

訳ではありませんが、みなさんのお話を聞いていると、新しい考え方がたくさんあるなと思

いました。これからの市Ｐ連の事業に新しい考え方を上手く取り入れていけたらなと思い

ました。大変暑い中、本当にお疲れさまでした。 

 

 

 


